

Estimados amigos

Los invitamos a presentar trabajos en una de las sesiones del IV ENANPARQ, Encuentro de la Asociación Nacional Brasileña de Investigación y Posgrado en Arquitectura y Urbanismo, a realizarse en la ciudad de Porto Alegre del 25 a 29 de julio de 2016.

La sesión se denomina POLÍTICAS PÚBLICAS PARA ASENTAMIENTOS PRECARIOS URBANOS DE AMÉRICA LATINA. TRANSCURSO Y TRANSFORMACIONES EN DEBATE, coordinadores: Dr. Miguel Ángel Barreto, Universidad Nacional del Nordeste / CONICET(mabarreto@arnet.com.ar) y Dra. María de Lourdes Zuquim, Universidade de São Paulo (mlzuquim@usp.br).

Se adjunta la convocatoria y más abajo el resumen de la sesión en español.

Cronograma:

15 de Marzo – 10 de Abril: Convocatoria de Resúmenes.

25 de Abril: Notificación de aceptación de Resúmenes (enviada por la Comisión Organizadora)

09 de Mayo: Fecha límite para que los autores confirmen participación a través del pago de la inscripción

30 de Mayo: Fecha límite para presentar la primera versión del trabajo completo a los coordinadores de la sesión

25 de Junio: Presentación de la versión final de los trabajos a la Comisión Organizadora para publicación.

RESUMEN DE LA SESIÓN:

POLÍTICAS PÚBLICAS PARA ASENTAMIENTOS PRECARIOS URBANOS DE AMÉRICA LATINA. TRANSCURSO Y TRANSFORMACIONES EN DEBATE

Las políticas públicas urbanas dirigidas al mejoramiento de los asentamientos precarios en las ciudades latinoamericanas tienen ya un cierto recorrido histórico y han atravesado distintos momentos políticos de este continente. Irrumpieron con fuerza en la década de 1990 en el marco de las políticas de ajuste neoliberal, impulsadas por los organismos internacionales de desarrollo (BID, BM, etc.), en el momento que contradictoriamente muchos gobiernos locales progresistas, como en el caso de Brasil, se encontraban en un periodo de innovación de las políticas urbanas y habitacionales para los sectores populares y cedieron paso luego para continuar tras los cambios que experimentaron muchos países hacia políticas más desarrollistas, de mayor intervencionismo estatal en la regulación del mercado. Actualmente América Latina se encuentra en un nuevo punto de inflexión, de fuerte tensiones en la relación entre las fuerzas del mercado y la intervención de los Estados en la economía. A lo largo de estas dos décadas y media de vaivenes políticos se han dado diferentes tipos de políticas y experiencias concretas de intervención en asentamientos precarios de las ciudades latinoamericanas. La presente sesión temática pretende generar un espacio de reflexión sobre ellas. Se propone tomar como punto de convergencia de la reflexión, el grado de transformaciones urbanas que ellas lograron o que buscan generar, tanto en el sentido físico o material del espacio urbano, como en el mejoramiento social de la población, relacionado a la mayor integración a la ciudad y a la sociedad, mediante conquistas de nuevos derechos.

Se aceptarán trabajos en distintas líneas:

1. De carácter teóricos, que reflexionen sobre los fundamentos conceptuales de las políticas, programas y proyectos, implementados en asentamientos precarios urbanos de los diferentes países de América Latina.
2. De carácter empíricos, que analicen experiencias concretas de intervenciones en asentamientos precarios urbanos de América Latina.
3. De carácter metodológicos, que discutan definiciones, criterios, indicadores, mediciones, herramientas analíticas, etc. relacionados con la investigación de la problemática.

Se pretende generar una visión sobre el estado de la cuestión en América Latina, que brinde un panorama de lo realizado hasta la actualidad, así como vislumbrar hacia donde se encaminan las políticas y acciones públicas dirigidas al mejoramiento del problema.